

QUIÉN ES QUIÉN

QUIÉN ES DAVID ALFREDO RIAÑO ALARCÓN

Perfil de David Alfredo Riaño Alarcón, vicepresidente de Soluciones de Bajas Emisiones de **Ecopetrol**.

Por La Silla Vacía Hace 6 horas



Buscar ... 🔍

LO ÚLTIMO

NACIONAL

El movimiento social responde con cautela a la constituyente de Petro

Marzo 20, 2024

NACIONAL

Estos son los 9 senadores que tienen agonizando la reforma a la salud

Marzo 19, 2024

NACIONAL

Movida relámpago del gobierno agita elección caótica en U. de Antioquia

Marzo 19, 2024

NACIONAL

Detalles de la Constituyente de Petro revelan su fin: la agitación popular

Marzo 19, 2024

NACIONAL

Violencia en Cauca quiebra la esperanza de Petro en la paz con el EMC

Marzo 18, 2024

David Alfredo Riaño Alarcón es ingeniero eléctrico de la Universidad de La Salle. Cuenta con tres maestrías: una en Economía, de la Javeriana de Bogotá, otra en Ingeniería Industrial de la Universidad de los Andes y otra en administración de empresas de la Universidad de Warwick, Reino Unido.

Es el actual vicepresidente de Soluciones de Bajas Emisiones, que se encarga de evaluar negocios e inversiones de la empresa que sean de bajas emisiones contaminantes, desde gas hasta energías alternativas como la solar y la eólica. Llegó a ese cargo en agosto del 2023 tras el remezón que hubo en **Ecopetrol**, en el que salieron varias cabezas directivas de la empresa, y en reemplazo de Yeimy Báez Moreno, quien renunció junto a otros funcionarios.

Riaño es una de las personas de confianza del presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa, con quien tiene relación desde 2003. Ricardo Roa precisamente fue el que lo llamó para ocupar ese cargo en la petrolera.

Ha sido profesor del Departamento de Derecho Mineroenergético de la Universidad de Externado de Bogotá. Esta área está especializada en la investigación y enseñanza de la regulación del sector eléctrico, gasífero, minero y petrolero.

Arrancó su carrera profesional en 1995 como ingeniero consultor en Aene, una consultora de Bogotá sobre la industria energética del país, que funcionó hasta el 2013. Como asesor energético gerenció proyectos sobre transmisión y distribución de energía en la capital.

Dos años después, en mayo de 1997, dio un salto al sector público como asesor de la Superintendencia de Servicios Públicos. Ahí también representó a la entidad ante el Comité de Revisión y Actualización del Código Eléctrico Nacional (NTC 2050), una norma para regular a las instalaciones eléctricas que se construyen en el país y que surgió en 1998 bajo el gobierno de Andrés Pastrana.

En 1999 Riaño pasó a ser asesor de la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg). Cargo que ocupó hasta junio del 2003. En esos cuatro años, trabajó en proyectos para regular las tarifas, la calidad del servicio energético y su expansión en el país.

Un mes después, en julio de 2003, llegó a la dirección técnica de Gestión de Energía de la Superintendencia delegada para Energía y Gas. Dos años después, escaló a superintendente delegado de Energía y Gas de la Superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios (Sspd). Como superintendente, fue miembro de la Creg en representación de la Sspd.

Al finalizar su periodo como Superintendente, saltó a la Asociación Colombiana de Generadores de Energía (Acolgen), el gremio que representa al sector de generación de energía del país. Primero fue gerente sectorial de Asuntos Ambientales desde el 2009 hasta agosto del 2011, mes en el que asumió la presidencia ejecutiva del gremio durante un año. En el 2012 pasó a la vicepresidencia de Acolgen.

Luego, en 2013, llegó a la gerencia de asuntos regulatorios en la Transportadora de Gas Internacional (TGI) —empresa filial del Grupo Energía de Bogotá—. Ahí se volvió cercano a Ricardo Roa, entonces presidente de la TGI en la Alcaldía de Gustavo Petro. Un año más tarde, la Junta Directiva de la empresa designó a Riaño como nuevo presidente de la compañía, por recomendación de Roa. Ahí estuvo por dos años, hasta el 2016.

Simultáneamente, fue miembro del consejo de directores de la Empresa de Energía de Cundinamarca, de Gas Natural Fenosa —ahora Naturgy—, de Vidagas y de Cálidda, una empresa de gas natural de Perú.

Luego, desde octubre de 2016 hasta mediados del año pasado, fue el gerente general de Dar Infraestructura & Energía, la empresa de su hermano Germán Riaño Alarcón, que presta servicios de consultoría y desarrolla proyectos de infraestructura en Bogotá.

En agosto del 2023 aterrizó en **Ecopetrol**. Se posesionó como vicepresidente de Soluciones de Bajas Emisiones. Lidera la estrategia para reducir las emisiones de carbono de la empresa. El año pasado estuvo en el sonajero de posibles candidatos para la presidencia de Interconexión Eléctrica (ISA), empresa filial de **Ecopetrol**. Pero en enero de este año entró a su Junta Directiva como miembro no independiente nominado por **Ecopetrol**. Al ser miembro de la Junta, no puede aspirar a la presidencia.

ETIQUETADO: **Ecopetrol**

La Silla Vacía.



Sobre La Silla Vacía

Quiénes Somos
Nuestros servicios
Preguntas frecuentes
Política de privacidad

Secciones

Historias
En Vivo
Detector de Mentiras
Quién es quién
Red de Expertos
Silla Académica
Opinión
Podcasts

Hágase Super Amigo.

Seleccione su plan y apoye el periodismo independiente.

QUIERO UNIRME